

No se pueden prever las repercusiones de los éxitos germano-italianos en Túnez

Según las últimas noticias, las fuerzas de Rommel se aproximan peligrosamente a Thala, al N. O. de Kasserina

4.000 prisioneros anglosajones y un gran botín. — Se intenta coger por la espalda al primer ejército británico. — La retirada norteamericana

Berlín. — La operación ofensiva germano-italiana desencadenada, desde hace ocho días, en la parte S-O de Túnez ha terminado, por ahora, con la ocupación de importantes pasos. No se pueden prever las repercusiones que puedan tener los éxitos alcanzados.

Las cifras de prisioneros y la cantidad de botín recogido dan una idea de la importancia de aquella acción.

En las últimas veinticuatro horas, fueron capturados 840 prisioneros, en su inmensa mayoría ingleses, 86 carros, 74 vehículos blindados para transporte de fuerzas y 55 cañones.

En conjunto, en la acción fueron capturados 4.000 prisioneros

— 3.000 de los cuales son norteamericanos —, 235 carros blindados, 6 carros de reconocimiento, 171 vehículos blindados de transporte, 118 cañones, 16 piezas antitanques, 6 antiáreas, 15 aviones y un importante depósito de municiones de aviación.

La aviación del Eje se ha apuntado también particulares éxitos, destruyendo por completo una estación de mercancías e infligiendo grandes daños al tráfico adversario por las carreteras que llevan al frente, donde fueron destruidos más de 80 vehículos con tropas. Fueron también reducidos al silencio dos baterías antiáreas, y dejadas fuera de combate, en las cercanías de Bou-Arada, tres baterías de obuses británicas.

OPINAN LOS CIRCULOS FRANCESES MARROQUÍES

Argel. — Las últimas noticias que se reciben sobre la situación en Túnez indican que las fuerzas del Mariscal Rommel se aproximan peligrosamente a la población de Thal, al N-O de Kasserina.

En los círculos franceses marroquíes se tiene la impresión de que el esfuerzo del General Anderson para impedir la continuación de la retirada norteamericana no podrá evitar que el primer ejército británico tenga que retirarse, dentro de poco, del N. de Túnez, pasando a la frontera argelina.

Los ataques de los alemanes señalados en Medjez-el-Bab no parece constituyan parte de un plan ofensivo general sino que su objetivo es fijar, en la parte N., la mayor cantidad posible de tropas británicas para evitar que continúen siendo desplazadas unidades hacia el S. con objeto de ayudar a los norteamericanos.

Los últimos ataques en dirección a Tebessa fueron llevados a cabo por fuertes contingentes blindados alemanes. Se tiene la seguridad de que se trata de un vigoroso empuje hacia el N. para coger por la espalda al primer ejército británico del General Anderson.

UN DEBATE "QUE APORTARÍA Poca AYUDA"

Londres. — Dos diputados laboristas pedirán en la Cámara de los Comunes la celebración de un debate sobre la marcha de la guerra especialmente sobre los acontecimientos de Túnez.

Por su parte, el Ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden ha declarado:

— Semejante debate, en estos momentos, aportaría muy poca ayuda a los soldados de Túnez.

Jerarquías alemanas ante la tumba de José Antonio

San Lorenzo de El Escorial. — El jefe del partido nacional-socialista alemán en España, señor Thomsen, que ha sido relevado de este cargo y marchará a Alemania para incorporarse al ejército, estuvo ante la tumba del Fundador para depositar una corona de laurel acompañada del señor Testmann, quien le sustituirá en el cargo.

Con los jefes del partido nacional-socialista acudieron el Secretario Nacional del Servicio Exterior camarada Riestra y otras jerarquías españolas y alemanas.

En el patio de los Reyes formó una centuria del Frente de Juventudes con banda de cornetas y tambores. Las jerarquías revisaron esta formación y pasaron al interior del templo, y ante la tumba de José Antonio, a la que daban guardia cuatro camaradas de la División Azul, fue ofrendada una corona de laurel adornada con cintas de los colores nacional-socialistas.

El acto terminó con el desfile de las centurias del Frente de Juventudes ante las jerarquías españolas y alemanas.

ARTESANO

Da a conocer el valor de tu obra en la Segunda EXPOSICIÓN DE ARTESANÍA BARCELONA.

Méjico no enviará tropas a Ultramar

Méjico. — El Presidente Avila Camacho ha declarado que Méjico no enviará fuerzas militares a Ultramar, ya que el trabajo de este país en la guerra debe reducirse a la producción de materias primas industriales.

Méjico, con una población de 20 millones, dedica ahora ocho millones de personas a este último esfuerzo citado.

Prosigue con éxito la batalla invernal de defensa en el frente del Este

Uniones soviéticas aniquiladas al fracasar en sus intentos. — Ha comenzado ya el deshielo. — Bombardeo de Palermo

LOS COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

LOS ALEMANES

El Führer. — Comunicado del Führer. — Comunique, en el curso de la batalla de defensa del invierno meridional del frente del Este, que ha logrado alcanzar los objetivos que se le habían propuesto.

Dado que el tiempo que cambia actualmente y pasa de nevadas al deshielo, excluirá muy pronto sus grandes operaciones. El enemigo concentra y dirige sus esfuerzos cada vez más intensos hacia la región Norte de Jarkof, así como contra los sectores central y septentrional del frente Este.

El adversario atacó ayer en varios puntos la cabeza de puente del Nuban poniendo en línea fuerzas bastante importantes. Todos los asaltos fueron rechazados en intensos combates, con grave pérdida para los bolcheviques.

En la región del Donetz el enemigo intentó de nuevo con varias divisiones romper las líneas alemanas. Las tentativas quedaron rechazadas después de encarnados combates, por la acción de las fuerzas alemanas.

Ha fracasado en el frente de Voljof un asalto enemigo contra una cabeza de puente del Sur del Lago Ladoga. Han comenzado de nuevo los combates. Los soviéticos han atacado con grandes masas de fuerzas en un sector, pero han sido rechazados y han perdido 47 carros blindados.

En África del Norte el adversario ha intentado recuperar las dominantes posiciones conquistadas en días precedentes por las tropas del Eje, poniendo en línea para ello nuevas formaciones. Fue rechazado con grandes pérdidas por su parte.

Numerosos carros de asalto quedaron destruidos. Las cifras de botín y prisioneros capturados han aumentado considerablemente.

Fuerzas aéreas alemanas efectuaron ataques aniquiladores contra bases de aprovisionamiento del enemigo en la altiplanicie argelina, así como contra las posiciones artilleras del Oeste de Túnez.

Durante la noche fueron eficazmente bombardeadas las instalaciones militares del puerto de Trípoli.

EL ITALIANO

Roma. — Comunicado italiano: "En Túnez han sido rechazados los contraataques enemigos contra las posiciones ocupadas por las tropas del Eje."

Cinco aviones han sido derribados en combates aéreos en Túnez y en el Canal de Sicilia.

Durante los combates de los cuatro últimos días han caído en nuestra poder 845 prisioneros y han sido destruidos o capturados 74 tanques, 58 cañones y numerosos camiones.

El enemigo perdió dos bombarderos en el curso de un ataque contra uno de nuestros convoyes torpederos en la isla de Milo (Cilicia).

El enemigo perdió dos bombarderos en el curso de un ataque contra uno de nuestros convoyes torpederos en la isla de Milo (Cilicia).

DICE EL CUARTEL GENERAL ALIADO

Argel. — El Cuartel General aliado del África del N., anuncia que una fuerte columna de carros y de fuerzas acorazadas del Mariscal Rommel ha avanzado hasta un punto que dista de Thala 6 kilómetros y medio.

Thala se encuentra a unos 30 kilómetros de la frontera tunecino-argelina.

UN PETROLERO DEL EJE, HUNDIDO

Argel. — Se comunica que los aviones británicos de la base de Malta hundieron un petrolero del Eje de 12.000 toneladas.

El hundimiento se llevó a cabo frente a las costas de Sicilia.

CONMEMORACION DEL ANIVERSARIO DE WASHINGTON

Casablanca. — Con motivo de cumplirse el aniversario de Jorge Washington, se ha celebrado un acto franco-norteamericano.

El General norteamericano Wilson entregó al General francés Laroux las primeras armas modernas que Norteamérica envía a África para equipar a las fuerzas francesas.

Las armas de esta primera entrega no son muy numerosas.

El General Wilson pronunció un discurso recordando la amistad y la colaboración franco-norteamericana durante la guerra 1914-1918.

Expresó su esperanza de que también esta vez será vencido el enemigo común.

UNA ALOCUCION DEL GOBERNADOR GENERAL DE ARGELIA

Argel. — El Gobernador General de Argelia, M. Peyrou, ha pronunciado una alocución radiada dirigida a los franceses y musulmanes, en la que expuso en grandes líneas las normas políticas que seguirá en su administración.

Tras evocar en un reuero a los 40.000.000 de franceses que residen en la metrópoli, dijo que lo esencial era ganar la guerra.

Unicamente después de cuando será posible estudiar las reformas para precisar el papel que Argelia jugará en el mundo futuro.

Al tratar del problema de abastecimientos, dijo: No es posible esperar la vuelta inmediata de la abundancia, pero nos esforzaremos para asegurar una mejoría en la repartición de alimentos. Los salarios serán adaptados al costo de la vida, pero es necesario que cada trabajador comprenda la necesidad que tiene de ser asiduo en su oficio.

Calificó de angustiosos a los problemas de habitación y vestido y prometió hacer cuanto sea posible para remediar las actuales escaseces.

Anunció mejoras para los trabajadores musulmanes, los cuales podrán obtener créditos fácilmente.

Respecto a la administración europea, anunció el restablecimiento de acuerdo con Giraud, de las antiguas delegaciones financieras y del Consejo Superior de Argelia, organismo que calificó de "alma de la política del país".

Al terminar declaró que ninguno de estas realizaciones serán posibles sin la unión y confianza y lealtad mutuas entre todos.

Nuevas localidades chinas ocupadas por los japoneses

Tokio. — Las fuerzas imperiales japonesas han ocupado varias localidades del Kiangsi y Hupeh, según informes recibidos del frente de operaciones.

Las fuerzas chinas han tenido unos mil muertos y 200 prisioneros.

Entre el botín capturado por los japoneses se encuentran armamentos pesados y ligeras fusiles, lanzaminas y municiones en abundancia.

AMBOS BANDOS HAN SUFRIDO NUMEROSAS BAJAS

Chunking. — Un comunicado de guerra dice que tanto las fuerzas chinas como las japonesas han sufrido numerosas bajas en los encarnizados combates que se libran desde hace cinco días en la margen occidental del río Salwen.

Han sido enviados destacamentos chinos al Yunna occidental.

Recepción en honor de Celia Giménez

Se celebró anoche en el salón de sesiones del Ayuntamiento

Charla por "Radio Mallorca"

Anoche, a las seis, tuvo lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento la anunciada recepción en honor de Celia Giménez, madrina de la gloriosa División Azul que combate heroicamente en los campos de Rusia.

Con el Alcalde, señor Dezcallar, y buen número de señores Gestores municipales, participaron en la recepción el Secretario Provincial del Movimiento, don Diego Casas Brício; el Teniente Coronel don Jaime Homar, ex-combatiente de la División Azul; el Delegado Provincial de Educación, Popular, Sr. Sancho; la Delegada Provincial de la Sección Femenina, Srta. Rocha; Delegados y Secretarios Provinciales de Servicio y nutrida representación de la Sección Femenina de Falange.

Celia Giménez fué conversando con buen número de familiares de voluntarios de la División Azul, y dió noticias de la vida que llevan en el frente lo voluntarios, de haber tenido ocasión de tratar con algunos mallorquines, y recibió buen número de encargos que le hicieron padres y madres y demás familiares de los que combaten en la División Azul.

Igualmente saludaron a la madrina de la División Azul, un grupo de divisionarios que han regresado del frente ruso, con quienes departió breve rato.

A continuación, el grupo de coros y danzas de la Sección Femenina, integrado por faianzistas vestidas a la antigua usanza, dieron una bella exhibición de danzas y cantos que fué muy celebrada.

Al final se sirvió un vino español.

Por la noche, Celia Giménez estuvo en los estudios de "Radio Mallorca", por cuyos micrófonos pronunció breve parlamento, después de ser presentada por el teniente coronel don Jaime Homar, ex-combatiente de la gloriosa División Azul.

Tempestad de arena en Dinamarca

Copenhague. — Se ha desencadenado una verdadera tempestad de arena, que abate sobre la costa occidental de Jutlandia.

Ayer se recogió más de medio metro de arena sobre las carreteras de esta región.

Hace más de un siglo que no ocurría cosa semejante en Dinamarca.

EL ESPIRITU COMBATIVO DE LOS CHINOS

Shangai. — Informan en los centros autorizados que las recientes operaciones japonesas en las provincias de Chekiang, Kiangsu y del Norte de Hankeu han servido para comprobar que se debilita el espíritu combativo de las fuerzas de Chunking, mientras las unidades del Go-

El estado de salud de Churchill

Londres. — No se ha registrado ninguna variación en el estado de salud del primer Ministro, Churchill.

Comentarios San Pedro y Antioquía

En la recensión hagiográfica que diariamente recuerda la Iglesia figuraba uno de estos días el establecimiento de la cátedra de San Pedro en la ciudad de Antioquía de Siria.

Se discutirá por los historiadores eclesiásticos la fecha precisa y circunstancias de este suceso, como también el carácter y la duración de la permanencia del Pescador en la gran capital siriana; es, sin embargo, un hecho indubitable la fundación de la primera comunidad cristiana antioqueña por San Pedro. "Privilegio es de nuestra ciudad — exclama con cierta ufania San Crisóstomo en uno de sus cálidos discursos — haber tenido en el principio al Príncipe de los Apóstoles por doctor"; y antes que él lo afirmara asimismo Eusebio de una manera taxativa tanto en su "Crónica" como en su "Historia eclesiástica", y confirmarlo los catálogos de obispos de aquella ciudad en los que es citado Evodio como sucesor de Pedro. En fin, aparte las referencias que sobre el caso, aparecen en la literatura seudo-clementina cuyas fuentes se remontan a los primeros años del siglo III, es curiosa una redacción del "Liber Pontificalis" en que no sólo se consigna explícitamente el hecho, si que también ofrécese la variante de llamar a San Pedro "antioqueño".

La fundación de la primera cristiandad antioqueña por Pedro — cristiandad que es sin género de duda la judío-cristiana, no la étnico-cristiana formada algunos años más tarde por hebreos de Chipre y de Cirene, de cuyo desarrollo y dirección se encargó San Bernabé y en cuyo seno hizo Pablo de Tarso su noviciado apostólico — tiene además un valor especial. San Pedro parece haber buscado en sus empresas evangelizadoras los grandes centros de mayor influencia social a fin de que la semilla depositada en ellos se convirtiera en núcleo de irradiación y de más fecundo desenvolvimiento; así antes de establecer su cátedra en Roma, pone sus ojos en la gran urbe siriana, que era después de aquella y de su rival Alejandría la más importante del imperio romano.

Sabido es, efectivamente, el papel representado entonces por Antioquía. Edificada por Seleuco Nicator a orillas del Orontes, poseedora de una situación magnífica y rebosante de bellezas arquitectónicas, residencia del delegado imperial de Siria y con una población que superaba el medio millón de habitantes, gozaba en aquellos días de una preponderancia tal que figuraba a la cabeza de todas las ciudades de Asia Menor. A través de sus calles y bajo sus pórticos corintios, largos de muchas millas, empujábanse las oleadas policromas de la multitud variada y bulliciosa: caravanas del Eufrates que traían las riquezas de Oriente, indígenas sirios, esclavos negros y rubios, traficantes israelitas, griegos activos, romanos ociosos y opulentos que venían atraídos por la belleza del cielo, por el encanto de la naturaleza y sobre todo por la licencia de las costumbres que hicieron de Antioquía una ciudad de placer, orgullosa de sus jardines sagrados, insaciable de goces, frenética de fiestas y de diversiones refinadas. Todo lo cual no asustaba al apóstol, antes bien estaba seguro de la eficiencia de la gracia divina.

hierno de Nankín se baten con singular decisión.

Se cree que los soldados de la China nacional podrán en breve realizar la limpieza del territorio ocupado por los nipones, donde todavía existen partidas de franco-tiradores que obedecen al mariscal Chang Kai-Shek.

La pacificación del país, según añade, será obra del Gobierno de Nankín, efectuándolo sin ninguna ayuda exterior.

FRANCIA RENUNCIA A SUS PRIVILEGIOS JURIDICOS EN CHINA

Vichy. — El Ministerio de Negocios Extranjeros comunica: "El Gobierno francés, deseoso de hacer más estrechas las relaciones con la China, ha decidido hacer renuncia de sus privilegios jurídicos en dicho país.

Las prerrogativas francesas en China tenían carácter administrativo y afectaban al barrio de las Legaciones en Pekín y a las concesiones internacionales de Sanghai, Tientsin, Hankeu y Canton."

El estado de salud de Churchill

Londres. — No se ha registrado ninguna variación en el estado de salud del primer Ministro, Churchill.

Han sido enviados destacamentos chinos al Yunna occidental.

Campana pro santificación de las fiestas en Son Serra (La Vileta)

No nos sorprendió. Así debía suceder. Desde el 18 al 21 de los corrientes, en el Oratorio de la Pureza (So'n Serra, La Vileta) se dieron sendas conferencias...

Como final, numerosas rifas y las fotografías, en que aparecen caras curtidas por el sol, primorosas jovencitas y rostros angélicos, son testimonio de la satisfacción que ha inundado a todos.

Bautizo de tres soldados

Labor del «Centro Castrense de Acción Católica» de Inca

¿Qué pides a la Iglesia de Dios? — Esta es la pregunta que hace el sacerdote a los neófitos desde el cancel del Templo, fuera del cual esperan los que han de ser bautizados...

pectáculo, y por la voluntad de aquel que todo lo puede, la madre Naturaleza ha querido también cooperar al acto, haciendo que los vientos y aguaceros que hasta ayer por la tarde soporamos, calmaran y saliera el astro sol, para con sus rayos dar más solemnidad a la religiosa función.

Deben ser entregadas las cartillas de racionamiento que no hayan sido aun revisadas

Se pone en conocimiento de los tenderos de esta Capital que el próximo día 25 deben pasar a revisar las cartillas que sean suministradas en sus establecimientos...

Crónica de Lluchmayor

El aniversario del Obispo Jaime. — Grupo de viviendas protegidas. — El sarampión.

57.º Aniversario. El pasado día 19 del corriente se celebró el 57.º aniversario de la muerte del Obispo don Mateo Jaime Garau, natural de esta ciudad...

Municipales. En la última sesión del Ayuntamiento y con la propuesta de trámite, fué nombrado Arquitecto Municipal interino don Antonio Roca Cabanellas.

T. y de las JONS al Sr. Aguacil; y la Falange femenina representada por la Jefe Srta. Erasmo y la Srta. Casanovas; la Junta Parroquial con su presidente Sr. Vivern; las Juntas de las Ramas Masculinas y Femeninas de Acción Católica...

Un rasgo que caracteriza los buenos y cristianos sentimientos del Coronel Sr. Esquivias, es el de haber obsequiado, juntamente con la madrina su señora, a los tres soldados y al Rdo. señor Fuster, después de la Comunión y actos celebrados.

Luis Enrique Compañy Mellado, Jerónimo María Bernal Ramírez y Alfredo Miguel Fernández Naval, que hoy habéis tenido el día más grande que tenéis...

Y de aquí, al Altar Mayor, frente al cual y entre los padrinos, han sido devotamente la Misa que ha celebrado el Rdo. D. Miguel Fuster, Consiliario del Centro Castrense, quien desde hace meses ha venido preparando y edificando a los neófitos.

Después de sentidísima plática, el oficiante administró la Sagrada Eucaristía, comulgando con ellos los padrinos. Hemos visto entre los asistentes al Alcalde Sr. Rotger, los jueces de Instrucción y Municipal Sres. Fullana y Coll; en representación del Jefe de F. E.

INFORMACION LOCAL

Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Baleares. SERVICIO DE CULTURA Y ARTE. Concurso de dibujos escolares. El próximo domingo día 28 de los corrientes se dará a conocer el fallo del Jurado en el Concurso Escolar de Dibujos Alegóricos...

ARTESANO: Esta Delegación Sindical Provincial con la colaboración de nuestras primeras Autoridades está organizando para el mes de abril la segunda Exposición de Artesanía Balear, por medio de ella se da a conocer tu mejor obra.

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros. CASA DE CULTURA Y BIBLIOTECA PUBLICA DE PALMA. Servicio de Corresponsalia y enlace con la Biblioteca Central. Ampliando la labor cultural que desarrollan en Baleares las Bibliotecas Públicas...

BIBLIOTECA PUBLICA DE PALMA. MES DE ENERO DE 1943. Lectores. Hombres 1.713, Mujeres 532, Niños 408. Total: 2.653. Obras leídas o consultadas: Libros de niños 771, Obras generales 811, Filosofía 81, Religión 56, Ciencias sociales 235, Filología 125, Ciencias puras 158, Ciencias aplicadas 292, Bellas Artes 128, Literatura 2.046, Historia y Geografía 357. Total: 5.067.

Detenidos por robo de un motor. Por la Benemerita de esta Capital ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado un sujeto que, juntamente con otros compañeros, que también han sido detenidos como cómplices, se confesó autor del robo de un motor eléctrico y otros efectos, valorados en unas ochenta pesetas.

ARTESANO: Coincidiendo con las Fiestas de Semana Santa se celebrará en esta Capital la segunda Exposición de Artesanía Balear.

Cupón del Ciego. Sorteo del día 23 de Febrero de 1943. Primer premio de 25 pesetas al número 173. Premios de 250 pesetas a los números 73, 273, 373, 473, 573, 673, 773, 873 y 973.

Boletín religioso. JUEVES, DIA 5. El Beato Sebastián de Aparicio, confesor. Cuarenta Horas. Empiezan en la iglesia parroquial de Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo. A las ocho, Misa solemne. A las cinco de la tarde, exposición del Santísimo, acto de coro. A las siete, rezo del Santo Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad. Otras funciones. En la iglesia de la Merced, a las siete y media, Misa de Comunidad conmemorativa para los Jueves Eucarísticos. Por la noche, a las siete, rezo del Santo Rosario y Gran Hora Santa de reparación. En San Felipe Neri, a las 6.45 continuación de la Quinceña de la Inmaculada de Lourdes en memoria de sus apariciones. En el Socorro, en la Misa de ocho, continuación de los Jueves de Santa Rita de Casia. Visita. A la Virgen de la Anunciación en el Hospital.

Lección Luliana en San Francisco. Hoy, día 24, a las siete y cuarto de la tarde, en la Sala de la Hermandad del Convento de San Francisco (Ramón Lull, 3), don Miguel Masutí, Doctor en Ciencias Naturales, explicará la Lección "Ramón Lull y la Alquimia". Entrada libre.

Asociación de los Jóvenes de Acción Católica. Anteayer, con la undécima lección, terminó el Curso que el Consiliario Diocesano de los jóvenes durante estas últimas semanas ha explicado en el local social para las dos ramas femeninas sobre la Santa Misa, con motivo de la actual Campaña en favor de la santificación de las fiestas.

Cartelera cinematográfica. Astoria. — "Baile en el castillo", por Alida Valli. Born. — "48 horas" por Ana Mariscal y Enrique Guitart. Principal. — "La derrota de Fu Manchu", tercera jornada de "Los tumbos de Fu Manchu". Rialto. — "La llama de Nueva Orleans" por Marlene Dietrich y Bruce Cabot. Protectora. — "La fuerza bruta" por Juan de Landa y María Mercader, y "La isla de las viudas". Actualidades. — "El modelo y la estrella" y "Charlot en cura de guerras". Lírico. — "Música de ensueño", por Marta Herral, Lizi Waltruller y Benjamino Gigli. Moderno. — "El mismo programa del Rialto". Bakar. — "Prisionero de Santa Cruz", por María Mercader y Juan de Landa. Asistencia Palmesana. — El mismo programa del Actualidades. Dorado y Fantasía. — "Los ladrones somos gente honrada" y "Un Patriote".

Notas de sociedad. Funeral. En la parroquial iglesia de San Miguel se celebró ayer el funeral por el alma de la virtuosa señora doña Margarita Juan y Carbonell, viuda de don Bartolomé Ferrá. Al acto asistió numerosísima concurrencia, que patentizó el aprecio en que era tenida la finada y las muchas amistades y relaciones con que cuenta su distinguida familia. Reiteramos a los hijos de la difunta, doña Catalina, don Miguel y don Bartolomé; a su hija política, doña Ana María Boutroux, y a su nieta Margarita nuestro profundo pésame. Fallecimiento. En Estallenchs falleció, el día 22 del actual, habiendo recibido

El Obispo Menor llegó ayer. Aver tarde, anunciábase, la ciudad — por vía procedente de G. Excmo y Rdo. tolmé Pascual, po de Menorca. El Prelado se rante su estancia ciudad en el País. Obedece el Rdo. a hallarse hermano don L. esta capital. Reciba nuestra. los Santos Sacramento Apolonia Balaguer los 63 años de edad. Descanse en paz. La finada, por su simantía y sus méritos estimada por el trataron, entre otros, te ha sido muy apreciada. Reciban sus afectivos nos don Antonio, me y don Bernar políticos; sobrinos, milla nuestro sepultura. El hogar de Artigues Mesquida de la Caja de Pensiones Vejez y de Ahorros doña Jerónima Sa se ha visto aumen nacimiento de una fia, su primogenita impondrá los nombrisca María del. El hogar de don ra, Maestro Nacional Catalina Coll se ha tado con el nacimieño, su hijo primoge impondrá el no me. Les felicitamos. Anoche falleció, habiendo recibido los Santos Sacramentos y Apostólica el Aboputado a Cortes de Font Vidal. E.P.D. Era el tado social su simbondad muy aprecio la política actual liberal ocupando Diputado a Cortes. Reciba su aflicto testimonio de nudacondolencia. Se halla en Mall breve descanso, el dómico electo de la mia de Medicina de Dr. Antonio Novell nocido y apreciado luengos años entre y amigos de las Ba motivo de su electo cibió tal persona, fica, innumerables a las que no quere la nuestra. Bienvenido sea me II" salieron para Antonio Pelayo Fern Nicolás y doña Isab don Juan y doña Car rau Munar, don Fel dez, don Lorenzo F don Miguel Verger. En la motonave Paima" han llegado na procedentes de dor Arturo Vidal R sa doña Rosa Grao Jefe de la Sección rias de Baleares de Marqués, don Fran Bas, don José Ce don José de Riquer y Armengol. También han llega buque el Coronel J miento de Artiller Luis Vicat, y el D sursual de la "Film" de Barcelona López y esposa. En el avión correo ria" que ha salido para Valencia y Marchado don Juan Luis Cano, don Ramo y don Antonio Fran Esta tarde, en avio para Barcelona don món, don Emilio Jor guel Bennasar, don José Martorell, Morales, don Angel Venancio Catala, Oliver y don Juan vera. ARTESANO. Comunica a la C trabajos que pres BALEAR.

Don Bartolomé Font Vidal. ABOGADO Y EX-DIPUTADO A CORTES. Falleció ayer noche, a los 86 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. E. P. D. Su aflicta familia al comunicarlo a las amistades, ruega oraciones para el finado y la asistencia al rezo del Santo Rosario en la Parroquia de Santa Eulalia a las tres de la tarde de hoy, y a la inmediata conducción del cadáver a la Estación de los Ferrocarriles. Igualmente invita para el funeral que se celebrará en la Parroquia de Sineu mañana, día 25, a las once. Casa mortuoria: Peletería, 51. El Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada. No se invita particularmente.

Americanos MARTEN'S. Los conseguirá, Señora, en las Perfumerías Exquisite, 110, que del Perfume, Los Angeles y Madrid.

es mejor. Tres Cosaco Brandy ETIQUETA

Se amplía el gravamen sobre beneficios extraordinarios

Quedará excluida del gravamen la parte de utilidades de cada ejercicio destinada a la reserva obligatoria

Lo establecido en esta ley se aplicará a los ejercicios económicos en curso en 19 de septiembre de 1942

Madrid. — La Ley sobre beneficios extraordinarios que publica el "Boletín Oficial del Estado" dispone:

Artículo 1.º — La obligación de constituir la reserva que establece el artículo primero de la Ley de 19 de septiembre de 1942 se amplía a todas las sociedades con domicilio en España que estén sometidas a tributación por la tarifa tercera de la Ley de 19 de septiembre de 1942 sobre las utilidades de riqueza mobiliaria.

Artículo 2.º — La reserva obligatoria que, conforme a lo dispuesto en la Ley de 19 de septiembre de 1942, en el artículo anulado, constituyeran las sociedades en el pasivo de los respectivos balances, en cuenta se mantendrá y bajo título especial.

Artículo 3.º — Quedará excluida del gravamen, en su caso, por contribución excepcional sobre beneficios extraordinarios, la parte de utilidades de cada ejercicio destinada a la citada reserva, en cuanto dicha parte no exceda del 10 por 100 del beneficio líquido del ejercicio y se cumplan las condiciones que en el artículo anterior se establecen en la presente Ley.

Artículo 4.º — El Jurado especial que se refiere al artículo once de la Ley de 17 de octubre de 1941 que restableció la vigencia de la contribución excepcional sobre beneficios extraordinarios, será competente para decidir si procede excluir total o parcialmente de la base impositiva de dicha contribución, las cantidades que destinan las empresas a fondos de amortización extraordinaria de la supervalorización que represente la diferencia entre el valor atribuido en sus libros a las unidades de sus fotos, adquiridas o contribuidas con posterioridad a 18 de julio de 1936, y el que a esas correspondiese realizando la valoración a los precios de coste que regían en dicha fecha.

Artículo 5.º — La efectividad de los acuerdos del Jurado especial que concedan la desgravación autorizada en el artículo precedente queda supeditada al cumplimiento por la empresa, de las siguientes normas:

Primera. — La supervalorización habrá de tener constancia en el activo de los respectivos balances, debiendo figurar en la contabilidad de la empresa en cualquier forma que, con garantía suficiente permita conocer, en todo momento, la que corresponde a cada nave.

Segunda. — Las amortizaciones extraordinarias que queden exentas de la tributación referida lucirán en una cuenta especial que, con el título apropiado deberá figurar en el pasivo de los citados balances. La contabilidad de la empresa deberá demostrar, en todo caso, la parte de las amortizaciones extraordinarias llevadas a la citada cuenta especial que correspondan a cada uno de los elementos de activo supervalorados.

Tercera. — Las cantidades desgravadas con arreglo a lo dispuesto en el artículo 4.º de la presente Ley, únicamente podrán ser invertidas en la adquisición o construcción de naves, y en tanto no sea posible darles esta aplicación, deberán quedar materializadas en el activo, en la forma que establece el párrafo segundo del artículo segundo de la misma.

Artículo 6.º — Las desgravaciones autorizadas en los artículos tercero y cuarto de esta ley se efectuarán deduciendo de la base impositiva determinada con forme a los preceptos generales de la Ley de 17 de octubre de 1941, la cantidad cuya desgravación fuere procedente, aplicándose el resto el tipo efectivo de gravamen que correspondiera sin tener en cuenta la desgravación.

Artículo 7.º — Lo establecido en la presente ley será de aplicación a los ejercicios económicos de las empresas a quienes afecta, que normalmente estuvieren en curso en la fecha de publicación de la ley de 19 de septiembre de 1942.

Artículo 8.º — El Ministro de Hacienda queda autorizado para dictar las disposiciones que requiera la mejor ejecución de lo establecido en la presente ley.

Disposición adicional. — Las empresas individualmente sometidas a tributación por la tarifa tercera de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria podrán solicitar se les aplique lo dispuesto en los artículos primero, segundo y tercero de esta ley.

Los Salesianos en la Tipografía Poliglota Vaticana

El recuerdo de Don Bosco

La presencia de los Salesianos en la «primera imprenta del mundo» es la coronación de un proceso que comienza en las impresiones del Oratorio de Turín

En la Secretaría de Estado del Vaticano se ha renovado el contrato que confía a los Salesianos la dirección de la "Tipografía Poliglota Vaticana". Hace cinco años entregó Pío XI a dichos Padres la imprenta de la Santa Sede, evocando sus propios recuerdos que le inducían a considerar a San Juan Bosco como el Santo moderno más caracterizado para ejercer el Patronato de los tipógrafos y a sus hijos los obreros más apropiados para tales disciplinas.

Ni los intelectuales Dominicanos, ni los eruditos Beneditinos, ni los sabios Jesuitas han venido a las mentes de Pío XI que era todo oro en una pieza. Es que se acordaba de haber visitado las "Escuelas Profesionales", instaladas por don Bosco en Turín; aquella imprenta y tipografía de la cual salieron tantos libros de propaganda y educación; y después tantos maestros que habían de formar a su vez toda una legión de impresores y tipógrafos católicos, esparcidos hoy por el mundo en las Escuelas Salesianas.

Las "genialidades" de Don Bosco

Los talleres de imprenta, Tipografía y Encuadernación eran una de las "genialidades" de Don Bosco, que más llamaron la atención en sus tiempos. El obrero del libro y del arte de imprimir fue una de las preocupaciones archimodernas de aquel gran genio de la Pedagogía Católica, que instruyó como pocos el sentido moderno de la formación profesional del obrero.

Entre los primeros libros impresos en los talleres del Oratorio, se cuentan las famosas "Lecturas Católicas". El año 1858, en Febrero, Don Bosco hizo su primer viaje a Roma y tuvo con Pío IX unas conversaciones que decidieron el porvenir de su institución.

La "ofrenda" que Don Bosco llevaba al Sumo Pontífice eran unos tomitos de las mencionadas Lecturas.

"Santidad, le ofrezco un ejemplar de los libritos que he-

mos impreso hasta la fecha; la encuadernación es también obra de los jóvenes de nuestros talleres".

"¿Y cuántos son?"

"Todos, unos doscientos; los encuadernadores son 15".

Pío IX y Don Bosco

Pío IX empezó a pensar en la originalidad del regalo y en el sentido de aquel extraño apostolado. Recuérdese la prevención con que entonces se miraba la imprenta: prevención muy justificada a causa de la propaganda atea, protestante, obscena, materialista, hostil a la Iglesia, al Papa...

"Pues a estos obreros del libro en especial les voy a dar una medalla para cada uno", agregó Pío IX, después de reflexionar y sonreír mucho.

No nos detendremos en otros puntos de aquellas memorables audiencias, pero hemos de agregar que precisamente el Papa del "Syllabus" vio entonces en aquel modesto sacerdote plañimientes la reconciliación de la técnica moderna, del industrialismo de nuestros tiempos, con el espíritu tradicional de la Iglesia Católica, sobre todo apreciada el tipo nuevo del obrero cristiano, modelado en las Escuelas Profesionales de Don Bosco. El periódico católico, el libro católico iban a tener sus artífices propios.

Mirada amplia de Don Bosco

Nos referimos más en concreto al obrero impresor. De otras clases de obreros se habían ocupado otros educadores católicos. En un cuadro de noble inspiración cristiana hemos visto a San Benito entregándole a Don Bosco un obrero del campo, a fin de que lo transpara en obrero industrial, como si dijéramos en obrero moderno. El Fundador de los Salesianos abarcó los principales sectores del obrerismo contemporáneo y con ello advirtió la importancia del obrero del libro y del periódico, cuando la rotativa comenzaba a dar las primeras vueltas.

"Don Bosco quiere ir siempre en la vanguardia del Progreso", decía una vez al Papa, precisamente a comenzar los adelantos de sus impresores y encuadernadores.

No es pues, de extrañar que Pío XI, testigo ocular de tales adelantos, encargase a los hijos de Don Bosco el cuidado de la imprenta Vaticana. La copia de manuscritos antiguos y la conservación de los libros de la antigüedad clásica, había sido ocupación gloriosa y constante de las escuelas monacales; el advenimiento de la imprenta y la multiplicación de los trabajadores ocupados en sus menesteres reclamaba en la formación del obrero cristiano una técnica nueva también y propia de tan prodigioso invento.

Una Orden de Maestros Profesionales

El primero que sale al paso de esta necesidad del progreso cristiano es Don Bosco y para ello funda una Orden de Maestros Profesionales, entre los cuales tendrán los del arte de imprimir un rango especial.

El papel impreso, que era la gran revolución de los tiempos modernos llamó en seguida su atención; y como sagaz intérprete de las exigencias sociales de nuestra sociedad trató de formar cristianamente al hombre que había de imprimirlo y manejarlo.

Así, pues, la presencia de los padres Salesianos en "la primera imprenta del mundo" es la coronación de un proceso que comienza en los primeros impresores de las "Lecturas Católicas" del Oratorio de Turín. Los obreros de Aido Manuzio, llamado por Pío V para montar una imprenta en Roma allá por 1566, no necesitaban todavía esta educación profesional, imperiosamente exigida por la imprenta del siglo IX. Desde Gregorio XIII que manda fabricar caracteres árabes y orientales, además de los latinos, la tipografía de la Santa Sede empieza a necesitar además de los eruditos políglotas, los obreros manuales que han de manejarlos.

Por ella pasan después sabios y trabajadores que van perfeccionando y poniendo al día el material y los métodos. Pero hay que llegar a Pío XI y a los Salesianos, para que una Orden religiosa se encargue de tales trabajos; y esta Orden tampoco es la de los periodistas católicos, como la "Bonne Presse" y otras análogas; es la de los impresores "católicos", ideada y realizada por el educador católico que mejor ha comprendido la educación obrera de nuestros tiempos.

Lea CORREO DE MALLORCA.

Manuel Grana

No se prevé gran cambio político en Turquía

como consecuencia de las próximas elecciones generales

Estambul. — Las anunciadas elecciones generales terminarán en la próxima semana.

DICEN LOS DIARIOS DE ESTAMBUL

Según los diarios de esta población, la nueva Asamblea Nacional celebrará su primera sesión el próximo día ocho de marzo.

En esta sesión, y de acuerdo con lo que establece la Constitución, se procederá a la designación del nuevo Presidente de la República.

Entre los candidatos a diputados figuran el Gobernador de Estambul.

Este, de resultar elegido, sería sustituido en su actual cargo por un general.

NO SE PREVE GRAN CAMBIO POLITICO

No se prevé gran cambio, como consecuencia de las próximas elecciones, en la política interior y exterior de Turquía.

EFE

Los indios de Sumatra ayunarán un día entero por adhesión a Gandhi

Tokio. — Los indios residentes en la isla de Sumatra expresarán su adhesión a Gandhi mediante un ayuno de 24 horas.

Lo comenzarán el próximo sábado a primeras horas de la mañana.

Todos los indios rogarán asimismo por el restablecimiento del mahatma y su triunfo en la lucha por la independencia nacional.

LA COLONIA INDIA DE BERLIN

Berlin. — Se ha reunido la colonia india de esta capital para manifestar su simpatía por la suerte de Gandhi.

EFE

Se crea el grado de general en la gendarmería italiana

Búsqueda infructuosa de los restos del general Pezzi

Roma. — Por orden del Duce, ha sido introducido el grado de general comandante en la policía militar, conocida vulgarmente con el nombre de Carabinieri.

Roma. — El general Enrico Pezzi encontró la muerte cuando, en unión de un médico y varios enfermeros, se dirigía a socorrer un grupo italiano cercado por los soviets, se anuncia de fuente oficiosa, el cumplimiento que han sido realizados para tratar de hallar los restos del general italiano, han resultado infructuosos.

EFE

Compresores de 4.400 caballos de fuerza

Zurich. — En una fábrica del Extremo Oriente se han instalado compresores Sulzer capaces de absorber una potencia total de 4.400 HP.

Cada uno de los tres planos inferiores de estos compresores comprime 6.700 metros cúbicos de gas por hora.

La presión final producida en los planos superiores es de cerca 300 atmósferas.

Con ella se produce una mezcla compuesta de un volumen de azote y tres de hidrógeno.

Utilice CORREO DE MALLORCA. — Llame al 2-8-5-3.

Del antiguo "sáculo" al actual portamonedas

Ya en 1342 existía en París un gremio de fabricantes de bolsitas portamonedas

Desde que la humanidad se sirve del dinero como medio de pago, existe también el portamonedas. Su forma ha variado, naturalmente, al compás de las costumbres y de las épocas.

En Europa el primer dinero apareció bajo la forma de espirales de bronce o de oro que se llevaban suspendidas de un brazo o de un dedo. En Suiza las monedas más antiguas halladas hasta ahora en las excavaciones arqueológicas estaban constituidas por anillos de metal.

Hasta el siglo VI a. d. C. no se introdujo — en el Asia menor — la moneda propiamente dicha. Estas monedas se llevaban en bolsitas ad hoc, de las cuales los griegos y romanos poseían una serie de modelos de todas formas y dimensiones.

Las bolsitas de cuero se llevaban suspendidas al cuello, mientras que el patrio rico se hacía seguir de un esclavo destinado al efecto, al cual incumbía la misión de llevar las bolsas mayores repletas de monedas. El dinero fragmentario suelto se solía llevar, en cambio, consigo en un saquito de lino llamado "sacculus".

En el medioevo las bolsitas para el dinero se fabricaban de ordinario en cuero, terciopelo o tela corriente, recamadas en oro a veces y siempre cubiertas de delicados adornos. Ya en 1342 existía en París un gremio de fabricantes de bolsitas portamonedas, que se disputaban el honor de producir ejemplares a cual más bellos.

Los comerciantes ricos acostumbraban llevar suspendida de la cintura una bolsa especial de pelo de gato. El saquito de resorte, inventado por los franceses en el siglo XIV, puede ser considerado como el antepasado del portamonedas. Muchos en el

medioevo se hacían fabricar bolsitas de pelo de topo, y estos adimniculos desempeñaban a la vez el papel de talismán trayendo buen agüero a la persona que los utilizaba. En el siglo XVIII alcanzaron gran esplendor las bolsas para el dinero legándose a hacerse algunas de oro macizo.

En la época Biedermeier, es decir a comienzos del siglo XIX las bolsitas para el dinero se hallaban adornadas con flores y recamadas con cuentas de vidrio formando palabras sentimentales. Estos modelos volvieron a estar de moda a finales de la centuria una vez más. En 1859 un artesano alemán presentó en el mercado, portamonedas hechos de conchas de madreperla sostenidas por cuero, seda o papel de colores.

En resumen, los tipos y formas de los portamonedas han sido infinitos a lo largo de los siglos y sería tarea enojosa e inútil mencionar unos y otros.

El "portamonedas" más capaz y, a la vez, más singular de todos los conocidos en la historia fue sin duda el utilizado por una gran duquesa de Sajonia en el medioevo con el fin de pagar a uno que había conseguido curarla de no sé qué enfermedad; la gran duquesa mandó un jabalí entero repleto de ducados de oro.

A parte de este "portamonedas", original en verdad, todos los tipos usados en el pasado pueden verse en el Museo del Cuero de la ciudad alemana de Offenbach. Quien, en cambio, quiera orientarse sobre los últimos modelos de portamonedas modernos, puede trasladarse a una de las Ferias de Leipzig, donde los fabricantes exponen siempre un enorme surtido de este artículo.

El reumatismo constituye un grave azote social

Esta enfermedad es origen de la mayor parte de las dolencias crónicas del corazón en el adulto

Proposiciones del doctor Grinda a la Sociedad Española de Higiene

Aún cuando el reumatismo no está considerado oficialmente como enfermedad social, representa uno de los padecimientos que más influyen en la mortalidad general y que mayor número de horas de trabajo hace perder.

Esta enfermedad da lugar en los niños a una hospitalización extraordinaria por lo frecuente y a una considerable mortalidad, siendo el origen de la mayor parte de las enfermedades crónicas del corazón en el adulto. Zivellyn dice que existen en Inglaterra más de 50.000 escolares que padecen reumatismo al que considera culpable de 90 por 100 de las cardiopatías diagnosticadas antes de llegar a los diez años.

Los Krankenkassen o cajas del Seguro de Berlín han demostrado que el 67 por 100 de los asegurados alemanes padecen reumatismo.

En Suiza, los empleados de Correos, Telégrafos y Aduanas dan una proporción del 11 por ciento de días de trabajo perdidos como consecuencia del reumatismo.

En Suecia, con una población de seis millones de habitantes, el 20 por 100 del presupuesto para pensiones de invalidez permanente lo consume los reumáticos. Y en Noruega se invierten más de quince millones de pesetas anuales en atender la renta de invalidez por reumatismo en individuos menores de 65 años.

Médicos ingleses y belgas constituyeron hace años la Liga Internacional contra el reumatismo, y la necesidad era tan sentida que poco después figuraban adheridas a la misma quince naciones, entre ellas España, Alemania, con su Liga Nacional, celebró varias Asambleas que estudiaron el problema exclusivamente desde el punto de vista científico y antes de la guerra, gastaba anualmente 40 millones de marcos en sus enfermos reumáticos. Bélgica creó un hospital expreso para el tratamiento de estos enfermos y Francia, Norteamérica y casi todos los países han concedido suma atención a este problema.

En España sabemos que el reumatismo ataca a una masa de población extensa, produciendo más inválidos que la tuberculosis y la sífilis, constituyendo una plaga que es necesario combatir no solo por humanidad, sino como elevado factor negativo, en la economía nacional.

Hace una docena de años que en España se creó la Liga Española contra el reumatismo que dirigen los Profesores Pinilla y Marañón.

Los puntos básicos de esta

Liga eran tres: Uno clínico, referente al estudio y diagnóstico de esta enfermedad, especificando su tratamiento y procurando la instalación de Dispensarios y Hospitales. Otro científico para fomentar las investigaciones etiológicas; ensayar nuevas técnicas obtener una estadística segura; crear una biblioteca de la especialidad y sostener discusiones académicas. Y, finalmente otro punto social que recomendaba intensificar la propaganda para conseguir un tratamiento precoz, lograr la elemental ayuda financiera y estimular la asistencia técnica en las industrias peligrosas.

Recientemente el Dr. Cringla ha presentado a la Sociedad Española de Higiene una interesante Comunicación titulada: "Los factores Climáticos y Crenoterápicos, en la profilaxis del reumatismo" y después de amplia y detenida discusión han sido aprobadas las siguientes conclusiones: Primera. El reumatismo constituye una enfermedad que puede calificarse de verdadera plaga social.

Segunda: Es necesario conocer la extensión que el reumatismo abarca en España y formar su patología geográfica, para prescribir un clima, como medida profiláctica.

Tercera: Es posible reducir el número de cardiopatas e inválidos por reumatismo crónico, mediante la climatoterapia y la cura balnearia y

Cuarta: La Sociedad Española de Higiene estimaría conveniente la reinstauración de la Liga antireumática de España, bajo las normas del nuevo Estado.

Muy recientemente se habla de la incompatibilidad entre el reumatismo y la ictericia asegurándose que los enfermos de ictericia no padecen reuma, pensándose por tanto en la posibilidad de combatir este grave mal produciendo en los individuos afectados del mismo una ictericia artificial, mediante inyecciones de una mezcla de sales y colorantes de la bilis, pero no tenemos referencias directas suficientemente serias sobre esta nueva orientación terapéutica.

Dr. Fernán Pérez

¡EMPRESARIO! ¡PATRONO!

Si estás obligado al pago directo del Subsidio Familiar a tus trabajadores, abónaselo todos los meses junto con su salario.

Aniversario de la independencia de Estonia

«Las tropas alemanas han salvado al país»

Reval. — Con motivo del 25 aniversario de la independencia de Estonia, se ha celebrado una gran manifestación en Reval.

El doctor Mal, primer dirigente del país, dijo que las tropas alemanas han salvado al país y el pueblo de Estonia con su trabajo de demostrar al enemigo que no está dispuesto a someterse una vez más.

"Boletín Oficial del Estado"

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras las siguientes disposiciones:

HAGIENDA. — Rectificación de los estatutos de la Asociación Los Ferrocarriles del Porvenir.

INDUSTRIA Y COMERCIO. — Orden por la que se aprueban las tarifas máximas de percepción para el tráfico de cabotaje nacional para todos los buques, salvo lo dispuesto en la Orden Ministerial de 16 de Diciembre pasado.

Los soviets han tenido 17.400.000 bajas

Ayer perdieron los bolcheviques 99 aviones
El Embajador de la U. R. S. S. en Londres pronunció ayer un discurso

Berlín. — Según las cifras oficiales alemanas, que precisa, en una crónica, la Agencia D. N. B., el ejército bolchevique ha perdido en los 20 meses que lleva de guerra:

5.400.000 soldados capturados. 12.000.000 más de soldados entre muertos y heridos. En los 20 meses de guerra tuvieron, pues, los rojos 17.400.000 bajas.

SE RESTABLECE LA PROPIEDAD EN LOS ESTADOS BALTICOS

Berlín. — La propiedad privada ha quedado restablecida en Lituania, Letonia y Estonia.

DISCURSO DE MAISKY

Londres. — El Embajador de la U.R.S.S. en esta capital, Maisky, pronunció ayer un discurso.

En el manifiesto: En algunos medios, las recientes victorias del ejército soviético han comenzado a crear ilusiones optimistas.

La gente comienza a creer que los alemanes se encuentran ya en desbandada y que por ello se puede rebajar el esfuerzo que se venía realizando y pensar, incluso en la paz.

Nada más peligroso que esto: por muy satisfactorias que sean nuestras victorias, sería un gran error creer que la Alemania nazi está en situación extrema.

Estas victorias han sido conseguidas al precio de millares y millares de vidas y destrucciones considerables en ciudades y campos con el sufrimiento de millones de seres de la población civil y con el esfuerzo sin paralelo del pueblo soviético.

Son exterminadas las bandas terroristas en la Bosnia occidental

Las tropas alemanas ocuparon Petrovach y Bihach, antiguo Cuartel general del mando comunista croata

Berlín. — En las operaciones de limpieza efectuadas contra las partidas comunistas de Bosnia occidental, las tropas alemanas han ocupado, según manifiestan los círculos militares berlineses, la localidad de Petrovach, después de haber conquistado recientemente la capital del distrito de Bihach.

Durante su dominio en la región, los comunistas la devastaron, destruyendo todos los edificios públicos, quemando

las escuelas y volando las iglesias.

Empujados los comunistas a lo más profundo de las montañas de Bosnia occidental, la población empieza a respirar y a reanudar sus labores.

Bihach, que fué antaño capital de Croacia, era durante el mando comunista cuartel general de los partidarios y tuvo que sufrir muy particularmente el terrorismo desplegado por éstos.

Llamamiento del Ministro de Armamento y Municiones del Reich a la industria bélica

Ha muerto, a consecuencia de un accidente de aviación, el inventor del nuevo motor que llevan los Stukas

Berlín. — El Ministro de Armamento y Municiones del Reich, Speer, ha lanzado, de acuerdo con el Comisario general de la Mano de obra, Sauckel, un llamamiento a la industria bélica.

En el recuerdo que el éxito de la movilización decretada por la ordenanza relativa a la participación de los hombres y mujeres en os trabajos de la defensa nacional depende especialmente del estado de instrucción profesional de las nuevas reservas del Ejército del Trabajo.

A tal fin — dice el llamamiento —, las Oficinas de armamento y colocación organizarán conferencias en las que participarán los directores de las empresas de armamento.

También se hace resaltar en el llamamiento la necesidad absoluta de evitar que las personas poco aptas para trabajos de fuerza sean afectados a éstos.

Se ha de cuidar — termina diciendo — que en los cursos de aprendizaje organizados por los talleres se pueda obtener el máximo rendimiento de los nuevos trabajadores.

Fallecimiento de Josef Uysereitlant

Berlín. — Ha fallecido, a los 62 años de edad, a consecuencia de un accidente de aviación Josef Uysereitlant, inventor del nuevo motor que llevan los Stukas.

El finado era Ingeniero técnico de la "Junkers Flugzeug und Motorwerke", a cuyo puesto llegó desde el de cerrajero de los talleres de la Junkers de Aquisgram.

Trabajó, durante la primera

PERFILES

Dos duros de emoción

Pese a las elucubraciones de tanto quimico como anda por esos mundos de Dios en busca de la piedra filosofal que les coime de riquezas y de gloria, no parece ser la inventiva, precisamente, la característica más destacada de los modernos Escuelas de laboratorio.

Las bacterias, los bacilos, los microbios — para no citar otros entelillos semejantes que han tomado como plaza de armas nuestro cuerpo mortal —, son las únicas masas y que nos perdonen las famosas hijas de Júpiter y de Mnemosina: Inspiradoras de esos magos de blanco batín barberil, quienes a fuerza de experimentar en retortas, precipitados químicos y conejitos de Indias, van trastornando la farmacopea tradicional, concebida a la medida de cada uno, en esa espantable cosa que llamamos "especifico", fabricada tan en serie y tan en serio como las bielas y pistones de tanto coche rebosante de gasolina como corren por ahí.

Sólo la guerra, ese tremendo azote que desde aquello de Dantzig — ¿se acuerdan ustedes del diminuto pasillo? — tortura a la humanidad, ha desahogado un tanto a los modernos alquimistas. Presionados por los políticos, han logrado hacer neumáticos sin caucho, gasolina sin petróleo, tortillas sin huevos, etc., pero ni aún esas felices experiencias les han hecho columbrar que la humanidad sana — la doliente es una minoría eventual que se cura o muere — constituye el mejor mercado que podrían conquistar.

Para ganarlos no precisaría descubrirlos, para nuevos Faustos, un elixir de eterna juventud. Bastaría algo más modesto: unas grageas o unas píldoras que causaran noventa minutos de nerviosismo — dividido en dos tiempos iguales — aún sería mejor — que hiciera sentir idénticas emociones a las que provoca el balón "chutado" con cierto virtuosismo por unos jóvenes más o menos viejos contra una red que nunca servirá para pescar.

¿Es deporte puro, es sólo espectáculo el fútbol? No interesa dilucidarlo; pero a la vista del partido del domingo, puede asegurarse que el noventa y nueve por ciento del público, que por la simple entrada pagó gustosamente dos duros, no aspira a presenciar una buena exhibición de ese bronco juego que jamás hubieran inventado los atletas de Grecia. Se gasta el dinero que se escatima para limosnas, se agnata impavidamente el frío, se soporta molesto pión, sólo para sentir la rápida y pasajera emoción de angustiarse o esperanzarse según el rumbo que, a fuerza de patadones o cabezazos, va tomando esa auténtica cabeza de turco que es el inocente y esférico balón.

Pero no crea el adepto lector que el público que asiste a las competiciones a ver y lamentar, jalar las incidentes del juego, lo constituya sólo una escasa minoría. Los miles y miles de hombres y mujeres que el domingo llenamos las gradas del campo de "Es Cós", y que tal como se desarrolló el partido tuvimos el alma en un hilo, hasta el último momento, éramos gente completamente normal. ¡Aunque no lo parezca! — S.

DEPORTIVAS

PELOTA VASCA

A cuatro días vista del primer octavo de final del Campeonato de España de aficionados

Ni Baleares ni Cataluña, que van a disputarlo, decidieron aun definitivamente quienes serán sus representantes

Ya están casi ahí, a cuatro días vista tan sólo, los octavos de final del Campeonato de España de pelota vasca (a cesta 'punta) para aficionados.

El primer gran encuentro tendrá por escenario — el domingo próximo — nuestro "Frontón".

Frente a frente, las parejas representantes de Cataluña y Baleares.

Por eso — porque el acontecimiento interesa en verdad — hemos acudido de nuevo a Miguel Nadal, el Presidente de nuestra Federación, en demanda de noticias.

Y, como siempre, nos ha dado... las que tiene.

Hélas a continuación. No está designada la pareja balear. Tres hombres están preparados para nutrir la Mayol, Terrasa e Igaritúa. Pero como los tres están en gran forma — su

clase bien probada esta vista —, hasta media antes de comenzar el otro campeonato no será dado quienes habrán de ir a la cancha. Tenemos excelentes jugadores, mos quienes, al fin, de la honrosa representación. No se sabe aun...

BALONCESTO

¿Se jugarán en Palma los partidos finales del Campeonato de España?

Un rumor que ojalá tenga plena confirmación



Los equipos del "Palma" y del "Regatas", subcampeón y campeón de Baleares, respectivamente, que tomarán parte en el Campeonato de España.

Como saben nuestros lectores, serán dos los equipos mallorquines que este año tomarán parte en el Campeonato de España de baloncesto: el campeón y el subcampeón de Baleares. Es decir: el "R. C. de Regatas" y el "C. N. Palma", respectivamente, que tan excelente campaña llevan realizada, mostrándose dignísimos rivales y por igual dignos de llevar la representación de nuestra región.

Al parecer, la trascendental competición, en la que concurrarán 24 clubs, dará comienzo a mediados del próximo mes de Marzo.

Pero... lo importantísimo — ¡ojalá se confirme! — es lo que nos dice persona recién llegada de la Península. Nada menos que eso: es posible que los partidos finales de tal campeonato se celebren en nuestra ciudad. Tal rumor, por lo menos, circula con gran insistencia.

¿Será o no verdad? No lo sabemos. Quede aquí recogido, con la expresión de que, de trocarse en realidad, vendría a satisfacer la más grande ilusión de los baloncestistas mallorquines.

La Federación Nacional no tardará, seguramente, en publicar el oportuno calendario, y, en consecuencia, confirmar o desmentir lo que hoy, tan sólo a título de información, recogemos.

CICLISMO

La prueba del día 7 puede deparar una sorpresa

Una larga lista de valiosos premios a disputar sobre un circuito durísimo

Tenemos a la vista una larguísima retahíla de premios, los que serán otorgados en el "Primer Critérium de ases mallorquines" que, Dios mediante, será disputado el próximo día 7 de marzo.

Es en verdad valiosa la lista. Cada premio es un espiñido lote compuesto de una cantidad en metálico y una serie de regalos — de las más y mejor acreditadas marcas de vinos y liciores — que completan un total capaz de hacer boca al más pintado.

A la vista de tal promesa, no es extraño que las listas de inscripción vayan reuniendo, poquito a poco, a casi todos los ases isleños. Debe ser así. En caso contrario, el título de la carrera no tendría razón de existir.

Pese a que faltan aun unos cuantos días para su celebración, una incógnita destaca sobre cuantas ha planteado la gran prueba: Surgirá de entre los veteranos el vencedor? ¿Será en cambio uno de los jóvenes que "empujan" en demanda de lugares destacados?

El circuito trazado por los organizadores — 100 kms. con 50 "sprints" — es durísimo y requiere de los participantes una fortaleza y un fondo que acaso no todos tengan. Para lograrlos, ya hay quienes practican metódico entrenamiento, "estudiando" meticolosamente el recorrido.

CHOFER EN DIEZ DIAS

Lo será aprendiendo a conducir autos en escuela AUTO TECNICA. También tramitará la obtención del título.

MARI ROSA

Colón, 22



Mayol

quienes serán los jugadores catalanes. Importa, de modos, hacer constar a pelotaris de Cataluña siendo "gente", desde ya unas temporadas, en la punta. Fueron campeones en 1940 y 41. Finalmente, perdieron precisamente el título en nuestro



Terrasa

Recordemos también que a año pasado los mallorquines fueron eliminados, por "teoraverage", por los catalanes, ya que en Palma vieron los nuestros, siendo en el partido de vuelta en Barcelona.

La impresión, entre otros técnicos, es optimista.



Igaritúa

Si la moral y la buena ma de los que han de representar a Baleares acaso sea llegada a la hora de ver como nuestra pasada decidida a los octavos de final. — Avespa.

Aumento del cultivo de tabaco en Ucrania

Cracovia. — Con el satisfacer las necesidades del ejército, el Comisario de los territorios de Ucrania ordenado que se aumenten grandes proporciones la fíctice de terrenos afectos a la producción de tabaco.

Esta superficie alcanzará un volumen de 60.000 hectáreas, lo que significa un aumento de 20 por 100 en la producción con la superficie que el año pasado. Digno de tener es también que en los últimos años la producción de tabaco ha sido mayor en Ucrania que en toda Grecia.

Lea CORREO MALLORCA

El 'accidente del "Clipper" en el Tajo

Entre los pasajeros del aparato que resultaron heridos figura el Embajador norteamericano en Turquía

Lisboa. — Entre los heridos a consecuencia del accidente de aviación sufrido anteaer por un "Clipper" al amarar en el Tajo y procedente de los Estados Unidos figura el Embajador norteamericano en Turquía, Phillips.

El accidente causó la muerte a 24 personas y otras 13 resultaron heridas.

6 actrices cinematográficas, entre los pasajeros.

Lisboa. — En el "Clipper" destruido en el Tajo se encontraban, entre los demás pasajeros, seis actrices cinematográficas norteamericanas que se dirigían a Inglaterra.

Una de ellas murió a consecuencia del accidente.

Ha sido botado un nuevo crucero norteamericano

Newport (Estados Unidos). — Ayer fué botado un nuevo crucero.

Lleva el nombre de "Biloxi" y desplaza diez mil toneladas. Va armado con doce cañones de seis pulgadas.

Se cree que el nuevo crucero podrá desarrollar una velocidad de 33 nudos por hora.

"Tendremos aun reveses y desdichas"

DISCURSO DE ROOSEVELT

Knox dice que sigue en pie la amenaza submarina

Washington. — El presidente Roosevelt en su discurso pronunciado con motivo del aniversario de George Washington, ha recomendado prudencia a los norteamericanos que "han acogido el resultado de las operaciones del ejército rojo como indicio de que la victoria de las naciones unidas es inminente".

Roosevelt dijo que los norteamericanos del tiempo de George Washington sufrieron derrotas en muchas ocasiones y añadió, nosotros hemos tenido y tendremos aún reveses y desdichas. Actualmente, los éxitos del frente ruso han llevado a muchos estadounidenses a hacer gestos de júbilo, como si la victoria estuviera ya al alcance de la mano.

Otros entre nosotros creen toda vía en la edad de los milagros, pero olvidan que no se puede tener la seguridad de derribar los muros a toque de trompetas.

Se suprime la obligatoriedad del pasaporte

Lisboa. — Ha desaparecido la obligatoriedad del pasaporte en los viajeros entre la metrópoli portuguesa y la colonia de Angola; la medida contribuirá a reforzar la relación de la África occidental portuguesa con la madre patria y el desho de ello no ha estado ausente del ánimo que la ha dictado.

Las chispas de las locomotoras produjeron dos grandes incendios en la ciudad de Santa Fe

Rosario de Santa Fe. — A consecuencia de las chispas de las locomotoras se produjeron grandes incendios en barrios distintos de esta ciudad.

El voraz elemento destruyó 40.000 y 18.000 sacos de trigo, respectivamente, valoradas ambas partidas en 300.000 pesos.

RECOBRA LA LIBERTAD

Buenos Aires. — Ha recobrado la libertad Pedro Bergés, de 70 años, que hace varios días disparó cuatro tiros contra el Ministro de Justicia, señor Rothe.

Bergés ha declarado que su propósito, al disparar contra el Ministro, no era atacar contra éste, sino simplemente llamar la atención sobre su propia situación, pues hace 23 años gestiona la reincorporación a su cátedra de la Facultad de Agronomía y Veterinaria.

El juez que instruyó las diligencias calificó el hecho de abuso de arma y decretó la prisión preventiva de Bergés.

Este solicitó después ser puesto en libertad, bajo fianza.

ACCIDENTES DE CARRETERA

Buenos Aires. — 1.230 accidentes de carretera ha habido en Argentina durante el pasado año 1942.

La mayor parte de ellos fueron con vehículos de motor.

Resultaron muertas 222 personas, 912 heridas graves y 1.240 leves.

La estadística es ligeramente inferior a la de 1941.

Pérdidas norteamericanas en las Salomón

Washington. — El submarino "Argonaut" cuya pérdida en aguas de las islas Salomón anunció ya el Departamento de Marina, contaba 2170 toneladas y 102 hombres de tripulación.

Había sido botado en 1928 y podía llevar 70 minas, considerándose el mayor de los sumergibles del mundo.

El destructor "Denaven" también hundido, desplazaba 2100 toneladas; fué botado en septiembre de 1942 y su pérdida anunciada oficialmente por el comunicado de ayer, había sido dada a conocer hace días, si bien no se había revelado el nombre del buque.

Londres. — El Almirantazgo comunica la pérdida de la corbeta "Sapphire".